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■街谈

辽宁省本溪市高级中学今
年高考生 1000 多名，获得体优
生加分者高达 87 人，受到众多
考生和学生家长的质疑。东北
育才学校一名于姓家长说：“他
们连游泳池都没有，竟然有 25
名游泳二级运动员？”（6月30
日央广网）

这是一所没有泳池的学
校，却培育了 25 名游泳健将。
运动天才的层出不穷，令人好
奇校方究竟实施了怎样的培育
方案。从新闻上看，有受访对
象称本溪中学每晚11点多才放
学，体育课通常不上。但校方
却解释，这些人都是在校外省
级以上比赛中夺得了名次。那
么，事实的真相难道是运动少
年们都利用课余时间，自发而
忘我地在本溪市公共游泳场所
训练？

这样一个荒谬的答案是本
溪校方希望令公众相信的答
案，但明显经不起推敲。首先，
25 名游泳健将，其中 11 名均在
同一比赛，2013 年于广西南宁
举办的全国少儿游泳冠军赛中
取得二级运动员资格。其次，
从国家二级运动员的数量来
看，本溪高级中学是辽宁省其
他五市二级运动员数量的总
和。但本溪并非以培育运动员
为主业的体育学校，“人才”的
频出，在训练场所明显匮乏的
背景下，校方毫无疑问需要给

出一个合理解释，理清其与高
考加分的关联。

再次，本溪高级中学除了
游泳健将外，乒乓精英、羽坛达
人等也一应俱全。而另一值得
关注的是，本溪高级中学同时
还是辽宁省文理科状元的包揽
者，超过一本分数线的学生更
是高达 95%，所谓的运动健将，
其中大多数也正是在这95%，甚
至高分段考生以内。种种不寻
常的迹象，究竟是教育奇迹，还
是网友所怀疑的“伪造二级运
动员证”，骗取加分，均需要相
关部门介入调查，给出更具体
的真相细节。

辽宁本溪25名游泳健将的
问题，如果查实，其所反映的问
题已非一个个案的意义。从性
质上而言，这是高考加分政策
的一种失败。旨在选拔优秀人
才的加分政策，一定程度上沦
为了少数人牟取利益的武器。
因此，亟需纠正的并不仅仅是
查处几个利用加分政策，钻空
子的考生，而是更为彻底地理
清各类高考加分政策，提升认
证 门 槛 ，加 强 监 管 力 度 。 除
此之外，还应思考，如何建立
一种公开透明的选拔制度，给
予特殊人才以及体育等方面的
特长生一个共同的平台，既照
顾了英才，又不至于因为不恰
当的加分，而破坏普通学生的
权益。 □晚报评论员 杨兴东
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■个论

6 月 30 日是国务院要求
《不动产登记条例》出台的最
后一天。但根据国土资源部5
月通过的立法计划，《不动产
登记条例》已由 6 月底前出台
变为 6 月底前力争报出送审
稿，年内完成立法。记者从权
威人士处获悉，《不动产登记
条例》要延期，有望在今年年
底前出台。（6月30日《南方都
市报》《法制晚报》）

不用去看各种内幕消息
和专家分析大概就能猜得出
来，《不动产登记条例》的立
法过程是比较曲折的，由于
该 条 例 牵 扯 到 多 个 部 门 利
益，不仅部门利益会成为一
种阻力，而且该条例触及某
些官员的利益，也会制造一
些阻力。另外，由于原不动
产 登 记 都 有 相 应 的 法 律 依
据，条例必然与现行相关法
律存在某些冲突。

所以，《不动产登记条例》
能否从“难产”变为“顺产”，关
键在于如何突破各种阻力，并
提高修法的效率。首先，应公
开条例草案最具争议的部分，
让公众参与讨论。据悉，征求
意见过程中的“批评”也让条
例难产。由此不难看出，条例
草案已经有初稿，并且已经在
内部征求意见。

无论是解决内部争议，还
是破除某些阻力，都需要阳
光照进来。一方面公众对内
部争议可以起到“裁判”的作
用——相信公众的智慧可以
帮助有关部门化解分歧；另一
方面，一旦开门立法，某些阻
力就难以发挥作用，因为舆论
的影响力还是很大，恐怕某些
阻力制造者不敢把自己的利
益企图公开化。

其次是需要更有效率的
协调机制。坦率地说，部门利
益是《不动产登记条例》“难
产”的主要原因之一，这在很
多制度改革中已经多次被证
实过。如果部门利益协调不
畅，不仅条例“难产”，而且也
难以实施。除了部门利益外，
相信地方利益也会影响条例
早日出台。

今年 2 月，经国务院批复
同意，由国土部牵头九部门建
立不动产登记工作部际联席
会议制度。应该说，部际联
席会议制度的作用之一就是
协调相关部门利益。但如果
作用没有最大化发挥，就会
影响效果。笔者建议，不妨
围绕不动产登记建立更高规
格的协调机制，既协调各个部
门的利益，又协调中央与地方
的利益。

最后，提高相关法律法
规 清 理 、修 订 的 效 率 。 目
前，与不动产登记有关的法
律 法 规 很 多 ，比 如 说《房 地
产 管 理 法》《土 地 管 理 法》

《房屋登记办法》《草原法》
《森 林 法》《海 域 使 用 权 登
记 办 法》等 ，如 果 不 及 时 完
善 相 关 法 律 ，即 使《不 动 产
登 记 条 例》出 台 了 ，也 面 临
制 度“ 打 架 ”的 尴 尬 。 所
以，凡是《不动产登记条例》
与 相 关 法 律 可 能 存 在 冲 突
的地方，应该早日建议全国
人 大 进 行 修 订 ，为《不 动 产
登 记 条 例》的 出 台 、实 施 铺
平制度之路。

对于《不动产登记条例》
“难产”，我们可以有两种理
解，“难产”是因为谨慎，避免
草率、仓促。但是，“难产”也
会影响公众对这部条例的信
心——既然制度都“难产”，制
度执行恐怕也阻力重重。笔
者以为，既然条例“难产”成为
事实，我们所要做的是，想尽
各种办法促使这部条例在年
内“顺产”。

一句话，《不动产登记条
例》不能再拖延了，因为早在7
年前“不动产统一登记制度”
就已写入《物权法》。
□冯海宁

不动产登记条例
“难产”怎样变“顺产”


